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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DES CLUBS DU 

DISTRICT HAUTE-GARONNE 
DE FOOTBALL 

 
Samedi 17 juin 2023 « PAVILLON RÉPUBLIQUE » au Conseil 

Départemental 
 
Conformément à la réglementation en vigueur, les travaux sont dirigés par Monsieur Jean-
Marc SENTEIN, Président du District Haute-Garonne de Football.  
 
Participent à cette Assemblée Générale : 
 
Clubs représentés : ANCIENS JS CARBONNE – A.S.F.A – A.S.P.T.T. GRAND TOULOUSE 
– AURIAC – AUSSONNE – AUTOBUS TOULOUSAIN – AMICALE FOOTBALL CD31 – 
AUZIELLE LAUZERVILLE – BERAT – BOULOGNE PEGUILHAN – BALMA –
BAGATELLE – BAZIEGE – BEAUMONT LEZE – BEAUZELLE – BLAGNAC – BOULOC 
ST SAUVEUR CEPET – BRAX – CANAL NORD – CADOURS – CANTON D'AURIGNAC 
– CASTANET – CASTELGINEST – CO COTEAUX – CALMONT – CASTELMAUROU 
VERFIEL – COTEAUX COMMINGEOIS FC – CAZERES – COLOMIERS – COMMINGES 
ST GAUDENS FOOT 2014 – CORNEBARRIEU – CLINIQUE PASTEUR – CUGNAUX – 
E.F. SAVE GESSE – EAUNES LABARTHE – FEDERATION EDUCATION NATIONALE 
– ENCAUSSE SOUEICH GANTIES – ESCALQUENS – ESCALQUENS FUTSAL –
ESTADENS – FAT – F.C. AUTAN – FENOUILLET – FLOURENS DREMIL LAFAGE – F.C 
MABROC – F.C. OUEST – FAVELAS – FONBEAUZARD – FONTENILLES – 
FRANQUEVIELLE – FRONTON – GAGNAC – GAILLAC TOULSA – GARDOUCH –
HERSOISE – J.E.T. – J.F. CAGIRE – J.S. KINGDOM – J.S. PRADETTES – LA CEPIERE – 
LA JAC FC – LABASTIDETTE – LABEGE INTER F.C. – LAGARDELLE MIREMONT –  
LANDORTHE ESTANCARBON – LAPEYROUSE ST GENIES ST LOUP – LAUNAC 
LARRA – LAUNAGUET – LAURAGAIS – LAVERNOSE LHERM – LE FAUGA – LE 
FOUSSERET MONDAVEZAN – LEGUEVIN – LONGAGES – L'UNION SAINT JEAN – 
MERVILLE – LISLE EN DODON – LOS GRINGOS – LUSSAN ADEILHAC – MAHORAIS 
– MINIMES FC 312 – MONTBERNARD – MONDONVILLE – MONTESPAN FIGAROL – 
MURET AS – MURET RC – NAILLOUX – NOE – POUVOURVILLE – PUYMAURIN –
PYRENEES SUD COMMINGES – QUINT FONSEGRIVES – RAMONVILLE –
RANGUEIL – REVEL – RIEUMES FC SAVES 31 – RODEO – ROQUES CONFLUENT LSP 
– SAINT ARAILLE – ST HILAIRE – SAINT JORY FOOT 1923 – SAINT LYS – SAINT 
SIMON – SALEICH – SEILH – SEYSSES/FROUZINS – ST FOY DE PEROLIERES –
T.C.M.S. – T.F. COMPANS – T.O.A.C. – TFC – TAOUPATS DE DAUX – TOULOUSE 
LARDENNE – TOULOUSE METROPOLE F.C. – TOULOUSE MONTAUDRAN – 
TOULOUSE US – VALENTINE – VENERQUE LE VERNET – VILLENEUVE DE 
RIVIERE – VILLENEUVE LECUSSAN – VILLENEUVE TOLOSANE – VILLENEUVE 
FUTSAL CLUB –VILLENOUVELLE – VOLVESTRE.  
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Clubs présents n’ayant pas voté (hors quorum) à la suite d’une arrivée tardive ou d’un 
problème de manipulation du boitier électronique : AUTERIVE – CANTON DE ST 
MARTORY – CINTEGABELLE – LUCHON CIERP GAUD – MIRAMONT –  
MONTASTRUC DE SALIES – ST PLANCARD – SALIES MANE – ST GENIES FUTSAL 
– TOULOUSE METROPOLE FUTSAL.   
 
Clubs absents : ACADEMY TOULOUSE UNITED – AS TOLOSA – ATHLETIC CLUB 
GARONA – AUTERIVE DETENTE F – AVIGNONET – BEAUPUY FOOT LOISIR –
BOOSTER FC – BOSSOST – BESSIERES BUZET – BOULOC SPORTING FUTSAL– 
BRUGUIERES – CAP JEUNES – CARBONNE – CASTELNAU D’ESTRETEFONDS – 
CHAUSSLAND – EF DE VIELHA – EF DES 2M – FONSORBES – FOOT CA ME DI – 
GIROU – GRATENTOUR – GRENADE – JUVENTUS PAPUS – LA FAOURETTE – LA 
GRINTA – LABARTHE DE RIVIERE – LAMASQUERE – LARBOUST  – LAUNAGUET 
FUTSAL – MONTASTRUC – ORTF FRANCE3 – PIBRAC – PLAISANCE DU TOUCH – 
PLAISANCE/PIBRAC FUTSAL – POINTIS INARD – POMPIERS AUTERIVE – PORTET 
CARREFOUR RECEBEDOU – PODSITIVE VIBRATION – RIEUX – ROUFFIAC 
TOLOSAN – ST ALBAN AUCAMVILLE – SAINT ORENS – TAC – TOAC FOOT LOISIR 
– TOULOUSE FOOTBALL SUD – TOULOUSE MIRAIL – TOULOUSE NORD – 
TOURNEFEUILLE – U J S – VILLAUDRIC – VILLEMUR. 
 
 

Procédure électronique d’émargement et contrôle des pouvoirs  
 
Après présentation de la procédure d’émargement et de l’utilisation des boitiers électroniques, 
le Secrétaire Général, Patrick MARSENGO annonce le nombre de clubs et le nombre de voix 
représentés : 

• Nombre de clubs convoqués : 185 

• Nombre de voix représentées : 615 

• Nombre de clubs présents ou représentés : 124 

• Nombre de voix représentées : 439 

*Quorum établi sur l’ensemble des votes électroniques 

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut délibérer conformément aux statuts. 

Le Secrétaire Général remercie les Présidentes, Présidents, Représentants de club, invitées et 
partenaires d’être venus nombreux ce jour dans cette magnifique salle du Conseil 
Départemental. 

Il donne ensuite la parole au Président du District Haute-Garonne de football, Jean-Marc 
SENTEIN pour l’ouverture de cette Assemblée Générale d’été. 

Monsieur le représentant de la Région, Cher Mohamed, 
Monsieur le président de la Ligue, Cher Arnaud, 
Monsieur le représentant du Département, 
 
Mesdames et Messieurs les représentants ou présidents de clubs 
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Il me semblait important en cette fin de saison sportive de commencer par féliciter notre club 
phare du District le TFC pour ces moments d’émotions, de partage et de fierté avec cette 
fantastique victoire en Coupe de France ! 
 
C’est pour ce genre d’émotions que vous, responsables de clubs œuvrez sans relâche 
bénévolement pour permettre à nos 42000 licenciés de faire du football et surtout de vivre, 
chacun à son niveau ce genre d’émotions… 
 
Votre District se porte bien et les actions qu’on réalise se mettent en place progressivement, 
mais on a besoin de vous comme vous avez besoin de nous. 
 
Nos partenaires privés ou institutionnels sont aussi essentiels à notre fonctionnement et je les 
en remercie sincèrement. 
 
Cette saison les problématiques à gérer ont été nombreuses. Tout d’abord, avec les actes 
d’incivilités et de violences qui ont concernés de nombreux clubs, licenciés quel que soit le 
secteur géographique ou niveau. Trop d’arbitres et éducateurs ont été encore agressés 
verbalement et physiquement cette saison malgré des actions mise en place (week-end sans 
arbitres, Touche pas à mon foot, respectez mon sport).  
 
Lors de la dernière AG où un jeune arbitre s’était exprimé, j’avais averti tous les clubs que s’il 
le fallait nous allions passer à la vitesse supérieure et ça sera le cas sur la saison prochaine. Des 
décisions fortes vont être discutées en Comité de Direction et vous aurez tout à l’heure la 
primeur de ces actions proposées. 
 
Des violences aussi à caractères sexuelles, homophobes, racistes qui n’ont pas leur place dans 
notre football et qui sont toujours aussi présentes. 
 
Les problématiques sportives ont été plus simples à gérer avec des règlements très clairs à ce 
sujet et connu de tous même si parfois nous sommes dépendants des réformes en Ligue ou en 
Fédération. Sachez que nous essayons d’être le plus cohérent possible tout en prenant en compte 
vos avis, vos remarques, dans l’intérêt général des 220 clubs du District. 
 
Le prochain café foot 31 sur les compétitions 23/24 prévu lundi soir prochain en visio sera 
l’occasion d’échanger et d’améliorer certaines compétitions. 
 
L’enjeu essentiel à mes yeux est et reste la gestion de votre club. La réflexion sur la mise en 
place d’un GE (Groupement d’employeurs) au sein du District avance très bien et sera à terme 
une avancée très importante pour notre District, notre Football. La Fédération commence à s’y 
pencher suite à mes diverses interactions car notre football manque de bénévoles qualifiés, de 
ressources humaines et n’ont pas le temps de gérer des salariés. De même que la mise en service 
d’une appli mobile 100% pratique pour faciliter votre quotidien, vos démarches administratives, 
sportives… sera un gros plus pour vous aider et on va la mutualiser avec la Ligue et d’autres 
Districts. 
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Au niveau financier, notre District atteint un plafond de verre et si nous ne faisons rien d’ici 2 
ans nous serons obligé de baisser nos aides aux clubs et surtout augmenter significativement 
nos recettes sur le dos des clubs, ce qu’on se refuse de faire. 
 
Nos deux sites sont énergivores avec la loi tertiaire qui d’ici 2030 va nous demander de baisser 
de 40% nos consommations. Plus de 80 000 euros /an de charge de fonctionnement pour ces 
deux sites n’est plus possible et les vendre devient une réelle nécessité, une priorité afin de 
continuer à vous aider sans vous ponctionner car vous aussi vous souffrez financièrement. 
 
Construire une vraie maison du football, plus fonctionnelle pour les prochaines décennies et 
devenu vital (l’Aveyron l’a fait, l’Ariège est en cours) avec bien sûr le maintien d’une antenne 
administrative sur ST GAUDENS. 
 
Avant de conclure, je me devais d’aborder la gouvernance de notre football français qui a tant 
fait parler ces derniers mois et pas en bien malheureusement. La démission de M. LE GRAET 
devenait obligatoire et comme d’autres Présidents de Districts, je souhaitais la démission du 
COMEX. Un avis que j’avais formulé à l’actuel Président de la FFF (Philippe DIALLO) lors 
de son passage à TOULOUSE. Son choix de finir la mandature a été voté à plus de 90% et il 
semble être donc l’homme de la situation pour la mener à bien. 
 
Les prochaines échéances électorales auront quant à elles un mode de scrutin plus démocratique 
et vos clubs auraient enfin le droit de voter. 
 
Pour conclure, merci à tous nos partenaires privés d’être présents aujourd’hui, au Conseil 
Départemental pour son soutien sans faille, son accueil ici, mais aussi aux salariés et bénévoles 
de nos commissions et Comité de Direction qui tous les jours font avancer notre grosse 
structure. 
 
Mais surtout vous, clubs, qui avec vos licenciés faites le football amateur et surtout ces 
« couteaux suisses » que sont les responsables de clubs. 
 
Les chantiers de votre District sont colossaux et c’est ensemble qu’on réussira à les réaliser ! 
 
Merci tout simplement de donner aux autres bénévolement. 
 

Résumé des allocutions de nos invités 
 
M. Arnaud DALLA PRIA – Président de la Ligue de Football d’Occitanie : 
 

1. LES LICENCES  
 
2ème saison la plus haute en termes de licences après 2018/2019 : 170 750 licences contre 164 
604 en 21/22. 
 
 
 
 



405 
 

Petite évolution cette année : 
 Dématérialisation des renouvellements : 

- 78% des renouvellements l’étaient déjà 
- Gain de temps pour le service des licences donc optimisation. 

 
2. L’ASPECT FINANCIER  

 
Après une augmentation l’an dernier liée à l’augmentation de l’assurance, nous avons travaillé 
pour trouver un nouvel assureur, ce qui est le cas. 

 ASSURFOOT (Generali Sport) sera notre nouvel assureur. 
 Nouvelles conditions tarifaires (sécurisées sur 4 ans) : 

- Augmentation annuelle de 3%... nous sommes partis sur l’année 4 (la 
plus haute financièrement) pour proposer une baisse de 1,5€/licence. 

- Le solde des années 1 à 3 sera utilisé pour faire des opérations à 
destination des clubs. Cette année, buts de foot à 7. 

 Les licences encadrantes : arbitres, éducateurs et dirigeants : elles ont été 
ramenées à 20€ alors qu’elles devraient être au niveau de celles seniors, comme 
évoqué l’an dernier. 

 
3. INFORMATIQUE NOUVEAU MODULE COMPETITION  

 
 Le nouveau module compétition entre en service. Il semble qu’il y ait des 

difficultés de lancements… donc peut-être des difficultés à venir en début de 
saison. 

 
4. RECRUTEMENT DES ARBITRES  

 
Les Chargés de Mission en Arbitrage ont été activés et vont tourner dans les clubs afin de les 
accompagner dans le recrutement d’arbitres. 
 
 

M. Frederic LORIN – Représentant l’état à la délégation régionale académique à la jeunesse, 
à l’engagement et aux sports (DRAJES) : excusé. 

 

Ouverture des votes 

Le Secrétaire Général remercie nos invités et passe au vote de l’approbation du procès-verbal 
de l’Assemblée Générale du 25 novembre 2022 :    

Le PV est adopté à la majorité : 

• Pour 90.95 % 
• Contre 2.01 % 
• Abstention 7.04 % 
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Élection de la délégation des représentants des clubs de District pour les Assemblées 
Générales de la LFO saison 2023/2024 

Sous le contrôle de Mme la Présidente de surveillance des élections, Mme DIGNAC/VIDAL 
Anne et de sa commission, le Secrétaire Général donne la parole à notre Directeur Général, 
Loïc FEVRE pour l’information et le déroulé de cette opération. 
 
Pour rappel, le District Haute-Garonne de Football doit chaque saison élire les délégués 
représentants les clubs du District appelés à siéger aux Assemblées Générales de la Ligue. 
 
Cette élection concerne donc la représentation des clubs de District pour les Assemblées 
Générales de la Ligue de Football d’Occitanie de la saison 2023/2024. 
 
L’élection de cette délégation s’effectue au scrutin plurinominal majoritaire à deux tours. Elle 
se fait, par votre secret à la majorité absolue des suffrages valablement exprimés pour le premier 
tour. Si un second tour est nécessaire, l’élection se fait à la majorité relative. 
 
L’élection a été confiée à la société Altern’active. La liste suivante des candidats est soumise 
au vote de l’assemblée : 
 

AGASSE Jean Louis (Codir)  
AUGE Patrick (Cadours O.)  
BARROS Thierry (A.S. Villemurienne)  
DA COSTA Yves (Codir)  
GALINIER Gilles (Codir)  
GUISEPPIN Richard (Codir)    
MARSENGO Patrick (Codir)  
NARDARI Yves (Ent. Castel. Verfeil)  
NARDONE Norbert (Labège F.C.)  
NAYLIES André (Saint Jory Foot 1923)  
REAVAILLE Geneviève (Codir)  
SENTEIN Jean Marc (Codir) 

 
Les résultats de cette élection seront annoncés ultérieurement, après contrôle de la commission 
sur la bonne tenue des opérations. 
 

Présentation du rapport moral 2022/2023 par Patrick MARSENGO – Secrétaire 
Général 

Mesdames les Présidentes, 

Messieurs les Présidents,  

 
Après plusieurs années difficiles, le football a repris ses droits, et tous les acteurs ont pu 
reprendre le chemin des stades, des U6 aux vétérans, des championnats jeunes, seniors 
(masculins, féminins), du foot loisir au foot diversifié.   
Notre district a connu une année complète.  
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Attention cependant, comme vous venez de l’entendre et comme vous le voyez trop souvent sur 
les réseaux sociaux, dans les médias et sur les terrains, des scènes de violences physiques, de 
violences morales, des actes incompréhensibles, viennent malheureusement perturber notre 
sport.  
  
Je vous présente maintenant le rapport moral de la saison 2022/2023.  
  
A ce jour, le District compte près de 42 000 licenciés (41 715 exactement). Nous sommes le 
10ème District de France sur 90 en nombre de licenciés.  
 
Comme l’année précédente, via leur compte-asso, une grande majorité de jeunes licenciés ont 
pu bénéficier d’une aide financière de l’état sous la forme d’un coupon Pass-Sport d’une valeur 
de 50€.  
 
Le District n’a pas souhaité augmenter le montant des engagements clubs et nous avons 
maintenu l’accompagnement des clubs à hauteur de 25€ par stagiaires inscrits sur un module 
de formation.  
 
Nous avons aussi réévalué les indemnités d’arbitrage et mis en place un tarif de mutation arbitre 
d’un montant de 250€.  
 
La grille des salaires de nos salariés a été réévaluée malgré le contexte économique difficile.  
 
La mise en place d’une étude d’un groupement d’employeurs a été réalisée sur cette saison et 
nous attendons le résultat final afin de nous positionner pour votre accompagnement.  
 
Une nouvelle application mobile, pour aider les clubs dans leur gestion au quotidien, en 
partenariat avec la LFO, est à l’étude et l’objectif est qu'elle soit opérationnelle dès la rentrée.  
  
Une nouvelle convention a été signée avec la revue “sport région” afin de mettre en lumière 
toutes les actions de votre District.  
 
Le Comité Olympique et Paralympique a organisé une journée d’informations sur les futurs 
jeux et le District était présent, avec la participation de nos services civiques. 
  
En collaboration avec les autres sports collectifs (Rugby, volley, handball et basket) nous avons 
lancé une campagne commune pour vaincre toutes sortes de violences, d’incivilités. 
Une banderole floquée « RESPECTEZ MON SPORT » a été déployée sur différents sites des 
clubs professionnel de la région, mais aussi des chasubles et une charte.  
 
Accompagné par le Conseil Départemental, cette action, largement relayée par les médias 
régionaux, est menée parallèlement à la campagne « #touche pas à mon foot », ainsi qu’aux 
chasubles vertes, que nous continuons à déployer.   
 
La commission d’éthique qui a un devoir moral permanent s’associera à ces campagnes et vous 
présentera par la suite ses dispositifs.   
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Grace au FAFA et à la participation de notre nouveau partenaire DBF VW, nous avons fait 
l’acquisition d’un mini bus d’occasion qui permet à nos techniciens de transporter du matériel 
sur les manifestations tout comme aux élus de se rendre aux divers événements (AG, Finales...).  
 
D’autres partenaires ont aussi contribué, avec le District, à la diminution de la facture des mini-
buts que nous avons proposé aux clubs. Ces équipements sont règlementaires pour la pratique 
du foot pour les catégories U6/U7/U8 et U9 et ont connu un grand succès.  
 
Nous avons validé cette année 2 contrats d’apprentissage avec notre partenaire Win-Sport-
School et 3 services civiques pour le District. Les 100 autres ont été attribué à près de 70 clubs 
en collaboration avec les services de l’état.  
 
Le challenge MDS a, repris ses droits avec 1 weekend fantastique sur PARIS couplé à la finale 
de la Coupe de France.  
« Je ne vous rappelle pas l’équipe qui a brandi ce magnifique trophée… »  
 
Comme évoqué par Le Président, Le district a pris des contacts avec différentes mairies afin 
d’étudier des terrains pour l’éventuel déménagement du siège de St jean qui n’est plus adapté à 
notre travail et surtout plus conforme aux exigences d’économie d’Energie (plan RSO/RSE)  
    
Sur le plan sportif, cette saison a vu notre feuille de route se dérouler normalement avec plus de 
descentes venant de la R3 en D1.  
 
Je ne reviendrais pas sur les propos du Président avec un nombre d’agressions d’arbitres en 
augmentation et les actions qui vont être appliquées dès la saison sportive 23/24.  
La mise en place du carton blanc pour le banc a été effective au début de la saison et commence 
à mieux être comprise et accepter par tous. 
 
En novembre, la 2ème rencontre entre le corps arbitral et les éducateurs seniors D1 et D2 a été 
renouvelé à MURET et leur journée de rentrée s’est déroulé au CREPS.  
 
Il nous faut aider le corp arbitral afin d’éviter, comme nous l’avons déjà malheureusement fait, 
des journées sans arbitres.  
  
Un nouveau challenge Fun Foot Ados a vu le jour et demande à être relancé.   
  
Les finales de coupe Richard DEJEAN pour le secteur nord et Jean CAUBERE pour le secteur 
sud se sont déroulées avec succès et avec un public très nombreux.  
 
La 1ère journée du foot en hommage à Robert GRISOLIA a eu lieu en octobre sur les 
installations de CUGNAUX. 
 
Les finales PITCH (filles/garçons) ont eu lieu en avril sur les installations de CASTANET.   
 
La JND (journée des débutants) s’est déroulé pour la 2éme année sur 2 sites, à AUSSONNE 
pour les secteur NORD et EST et à PORTET pour les secteurs SUD et OUEST. Journée 
sponsorisée par le partenaire national PITCH.  
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Plus de 500 éducateurs/éducatrices de la Haute-Garonne ont retrouvé le chemin des salles de 
formations. Pour donner suite aux différents modules de formation qui ont été proposé par le 
District. 75 éducateurs / éducatrices ont été certifiés cette saison (CFF1-CFF2-CFF3), ce qui 
permet aux clubs de faire des demandes de licences d’éducateur fédéral.  
 
Félicitations à Eva HELLE notre salariée en apprentissage pour l’obtention de son brevet 
d’Entraineur de Football. 
  
Pour le PEF, 320 actions ont été réalisées pour 60 clubs engagés. Nous sommes loin devant les 
autres districts de la région. 
 
Quant au PPF sections sportives, 34 joueurs ont été retenu pour le stage régional et 16 dont 8 
de la Haute-Garonne sont admis au pôle espoir. 
 
En futsal, les sélections U13 ont terminé 1er et 2ème des interdistricts. Les sélections U14 
joueront le 24 juin et pour les U15, 11 joueurs d’Occitanie dont 6 de la Haute-Garonne ont 
participé au stage national. 
 
Pour le foot à l’école, 59 classes ont participé à l’opération sur 22 écoles. 
 
Concernant le sport adapté et handisport, un rassemblement à eu lieu le 10 mai sur les 
installations de CASTELNAUDARY. 
 
Pour le loisir et les nouvelles pratiques, une journée Départementale était planifiée le 18 juin à 
EAUNES. 49 sections sont recensées à ce jour et d’autres sont en attentes. Cette manifestation 
est reportée à la rentrée. 
 
Le District a accompagné toute la saison ces clubs en mettant à leur disposition du matériel en 
prêt gratuit. 
   
Je terminerais ce rapport en remerciant tous les salariés administratifs du District pour leur 
travail, tous les bénévoles des commissions qui ont participés à la réussite de cette saison ainsi 
que les techniciens pour leurs implications et leurs travails.  
 
Merci pour votre attention. 
 

Discussion et vote du rapport moral 2022/2023 

Pour 108 clubs votants 

Le PV est adopté à la majorité : 

• Pour 87.6% 
• Contre 3.43% 
• Abstention 8.97%             
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Lauréats 2022/2023 du concours départemental du programme Éducatif Fédéral 

Patrick MARSENGO invite Mme Isabelle SANSUS (Vice-présidente) et Gilles CALINSKI 
(technicien) à rejoindre le podium pour présenter les actions et les lauréats du PEF. 
 
Les vainqueurs de ce concours sont : 
 

- AUSSONNE 
- COLOMIERS 
- EAUNES 

 
Les représentants des clubs sont invités à nous rejoindre sur le podium. Une remise de diplôme 
sous forme de cadre est effectuée et le vainqueur général, AUSSONNE, sera invité à 
CLAIREFONTAINE sur un week-end, avec une équipe U11 et un groupe de dirigeant du club. 
 
Félicitation à eux. 
 
Élection de la délégation des clubs de District pour les Assemblées Générales de la LFO 

saison 2023/2024 

 
Le quorum de cette Assemblée Générale étant suffisant et après contrôle des opérations de 
vote par la commission de surveillance des élections, les résultats du vote peuvent être 
valablement annoncés :  
 
 SENTEIN Jean Marc       
 MARSENGO Patrick       
 AGASSE Jean Louis       

AUGE Patrick        47.07 %    Non élu  
GIUSEPPIN Richard       45.29 %    Non élu  
NARDARI Yves        45.29 %    Non élu  
GALINIER Gilles        44.53 %    Non élu  
DA COSTA Yves        42.75 %    Non élu  
BARROS Thierry        38.42 %    Non élu  
NARDONE Norbert       37.66 %    Non élu  
REAVAILLE Geneviève      37.40 %    Non élue  
NAYLIES André        33.33 %    Non élu  

  
 
 
La commission constate la nécessité de procéder à un deuxième tour pour élire 7 membres 
titulaires de la délégation et établir l’ordre des suppléants en fonction du nombre de voix 
recueillies.  
  
 
 
 

64.63 %    Elu titulaire  
59.54 %    Elu titulaire  
53.69 %    Elu titulaire  
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La commission de surveillance des opération électorales procède, par l’intermédiaire de la 
société Altern’active, au deuxième tour de l’élection et constate les résultats suivants :  
  

AUGE Patrick        207 voix    Elu titulaire  
DA COSTA Yves        163 voix    Elu titulaire  
NARDARI Yves        163 voix    Elu titulaire  
GALINIER Gilles        136 voix    Elu titulaire  
NARDONE Norbert       132 voix    Elu titulaire  
GIUSEPPIN Richard       130 voix    Elu titulaire  
REAVAILLE Geneviève      121 voix    Elue titulaire  
BARROS Thierry        109 voix    Elu 1er suppléant  
NAYLIES André         79 voix    Elu 2ème suppléant  
 
 

     

Présentation du budget prévisionnel 2023/2024 

 
En l’absence de notre Trésorière Générale (excusée), le Directeur procède à la présentation du 
budget prévisionnel. 

L’exercice budgétaire 2023/2024, que je vais vous présenter, a été construit sur la base des 
hypothèses suivantes, retenues par le Comité de Direction : 
 

- Gestion en intermédiation de 100 jeunes en service civique répartis dans les clubs du 
département. 

- Recrutement à venir d’un (ou d’une) apprenti sur la partie communication/partenariat. 
- Augmentation de la masse salariale qui résulte de la prise en compte de l’inflation afin 

de maintenir le pouvoir d’achat. 
- Maintien de l’aide financière à la formation (Bon formation de 25 €). 
- Maintien de la rétrocession des licences malgré une baisse à venir, des licences, 

supportée par la LFO. 
- Une absence d’augmentation des engagements et amendes financières (hors barème 

disciplinaire pour violence vis à vis des arbitres). 
 
Ces hypothèses m’amènent à vous présenter une prévision budgétaire 23/24 en augmentation 
de 1.6 % 
 
Les charges s’élèvent donc à 1 223 750 € : 

 
- Les achats de marchandises et les charges externes représentent à elles deux 90 850 € 

pour environ 7 % des charges. 
 

- Les services extérieurs représentent 14 % des charges avec notamment : 
o 28 500 € d’honoraires (expert-comptable, CAC, …) 
o 43 000 € de déplacement (salariés et bénévoles missionnés autour des 

rencontres) 
o 70 000 € de frais d’organisation et de mission réception 
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- Les charges de personnel (rémunération et charges patronales) représentent 62 % pour 
s’élever à 756 400 € (hors indemnités de SC). 

 
- Et enfin une dotation aux amortissements en légère hausse du fait de l’achat d’un 

véhicule sur l’exercice 22/23. 
 
Du coté des produits : 

 
- Les recettes représentent 641 200 € soit 52 % du budget, elles se décomposent en : 

o 21 % de rétrocession des licences et mutations 
o 18 % de produits de gestion des compétitions 
o 8 % de recettes diverses 
o 5 % de partenariat 

 
- Les subventions qu’elles soient de fonctionnement, de projet ou liées à l’emploi pour 

366 350 € soit 29 % du budget. 
 

- Les produits de gestion courante que sont les cotisations obligatoires et les engagements 
dans nos compétitions pour 154 100 €. 

 
Pour conclure, même si la santé financière du District est bonne grâce à des actifs immobiliers, 
des fonds propres solides et une trésorerie très correcte, l’équilibre budgétaire est de plus en 
plus compliqué à trouver. 
 
Face aux trois piliers de financement de la structure que sont : 
 

- Le financement en provenance des clubs (engagement, licence, discipline) que le 
District se refuse à augmenter depuis des années. 

- Le financement de l’état, de la FFF et des collectivités que le District s’efforce à 
maintenir sans aucune possibilité de l’accroitre. 

- Le financement privé par le partenariat et d’éventuel nouvelles activités que le District 
à les plus grandes difficultés à développer. 
 

Le fonctionnement, de deux bâtiments, combiné à l’augmentation mécanique de l’ensemble des 
charges due à une inflation qui touche tout le monde.  
Il va donc être nécessaire de trouver un autre modèle économique afin d’assurer à long terme 
la viabilité de notre structure. 
 
Je vous remercie de votre attention et reste à l’écoute d’éventuelle questions. 
 

Discussion et vote du Budget Prévisionnel 
 
En l’absence de question il est procédé au vote : 
• Pour 81.80% 
• Contre 3.74% 
• Abstention 14.46%            

 
 Le budget est adopté à la majorité. 
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Intervention de la commission Ethique 

Le président, Jean-Marc SENTEIN accompagné de Gilles GALINIER représentant la 
commission éthique, nous présentent les actions que nous allons mettre en place pour lutter 
contre la violence et les incivilités. 
 
Mesdames les présidentes, 
Messieurs les présidents et représentants de clubs, 
 
Je vais prendre la parole quelques instants pour aborder un sujet essentiel pour beaucoup d’entre 
vous, j’en suis certain, celui de la lutte contre les incivilités dans le sport, et plus 
particulièrement dans notre sport : le football. 
 
Le football rassemble des millions de personnes à travers le monde, il suscite des émotions, et 
crée des liens sociaux forts. Il est vecteur de valeurs positives et de fair-play. Il nous permet de 
vivre des moments inoubliables, comme on l’a vu en ouverture de notre assemblée. 
 
Malheureusement, nous sommes parfois témoins ici ou là de comportements inacceptables sur 
nos terrains, et autour des terrains, d’incivilités ou carrément de violences qui ternissent l’image 
de ce sport que nous aimons tant. 
 
C’est pourquoi notre District a lancé deux campagnes importantes pour sensibiliser à cette 
problématique : « Touche Pas à Mon Foot » et « Respectez Mon Sport ». 
 
« Touche Pas à Mon Foot » d’abord. Vous avez normalement tous vu le mini-film sorti il y a 
tout juste un an (en juin 2022). Il raconte en 3 minutes l’histoire de Hamza, ce jeune joueur 
confronté à des mots ou des comportements violents, alors qu’il est juste là pour jouer au 
football avec ses copains sur un plateau U11, pour s’amuser tout simplement. Au travers du 
regard de cet enfant qui subit la situation, ce clip rappelle à tous les acteurs du football amateur 
(je dis bien TOUS) que la violence n'a pas sa place dans ce sport. Les agressions physiques, les 
insultes, et les actes d'intimidation ne doivent en aucun cas être tolérés. Le football est un jeu 
qui doit être pratiqué dans un esprit de fair-play et de respect mutuel. 
 
La diffusion du clip a été le coup d’envoi de plusieurs actions menées par le District : 
 

- Dès cette saison, avec le déploiement du dispositif des « chasubles vertes » floquées 
avec le slogan « Touche Pas à Mon Foot ». Vous le savez, ces chasubles doivent être 
portées par des parents ou des responsables sportifs de votre club sur les plateaux de 
l’école de foot, afin d’accueillir les équipes et d’instaurer un climat positif pour nos 
enfants. On commence à en voir un peu partout. Derrière moi, vous avez quelques 
exemples en photos dans les clubs de Haute-Garonne qui se mobilisent. Mais on 
aimerait tellement voir des « chasubles vertes » sur tous les plateaux, on aimerait 
tellement que beaucoup plus de clubs s’emparent du slogan « Touche Pas à Mon Foot ». 
Il y a toujours une maman ou un papa calme, fédérateur au niveau des autres parents, 
qui peut le faire, qui peut porter cette chasuble, et j’espère que de nouveaux clubs vont 
les utiliser la saison prochaine. 
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- Au-delà des plus petits, le district a aussi décidé cette saison d’étendre le dispositif bien 
connu du « carton blanc » aux bancs de touche et en particulier à l’éducateur en charge 
d’une équipe jeune ou senior. Ainsi, l’exclusion temporaire de 10 minutes, suite à des 
contestations répétées, s’applique depuis cette saison à n’importe quel membre du banc 
avec pour obligation de faire sortir un joueur de champ en plus de la personne concernée. 
Le but est simple : calmer les ardeurs du banc, pour éviter que cela fasse boule de neige, 
et que cela déborde au niveau du terrain et des joueurs. 
 

Plus récemment, la campagne « Respectez Mon Sport » (elle est assez nouvelle) nous a permis 
de porter ce message au-delà du football, en nous associant à 4 autres sports collectifs en Haute-
Garonne (Basket, Hand, Rugby, Volley). Une charte a été rédigée, elle est commune à tous nos 
sports et elle a déjà été lue dans certains de vos clubs à l’occasion des matchs du week-end des 
15 et 16 avril dernier. Vous avez vu nos arbitres en Haute-Garonne porter une chasuble avec le 
slogan « Respectez Mon Sport » et, lors de la Journée Nationale des Débutants, vos éducateurs 
les portaient aussi. Les clubs professionnels de nos 5 disciplines se sont associés à l’opération 
avec des banderoles déployées au coup d’envoi ou à la mi-temps de leurs matchs : au Stadium 
pour le TFC, à Ernest-Wallon pour le Stade Toulousain et dans plusieurs salles de sport 
d’intérieur, comme au Palais des Sports avec le Fenix Toulouse par exemple. Vous pouvez voir 
quelques photos derrière moi.  Ce n’était qu’un galop d’essai et cette campagne « Respectez 
Mon Sport » va être amplifiée sous diverses formes à la rentrée prochaine. Nous vous en dirons 
plus le moment venu. 
 

 

Pour que toutes ces initiatives puissent porter leurs fruits (et ne restent pas que de jolis slogans), 
il est essentiel que chacun d'entre nous s'implique activement. En tant que joueurs, entraîneurs, 
responsables de clubs, supporters ou simples passionnés, nous avons tous un rôle à jouer dans 
la promotion d'une éthique solide dans le football amateur. 
Nous devons tous faire preuve de la plus grande exemplarité et encourager, féliciter les 
comportements positifs, c’est la base. 
Mais si certains n’ont pas le même état d’esprit, s’ils ne veulent pas comprendre, il faut nous 
faire remonter les débordements, les comportements antisportifs, les mauvaises attitudes. 
Le District a mis en place un outil de signalement en ligne pour ça, n’hésitez pas à l’utiliser 
pour contribuer à un environnement plus sain. Des affiches vous ont été distribuées en arrivant, 
il y a dessus un QR code qui vous permet d’arriver directement sur ce formulaire qui peut être 
complété en 2 minutes. C’est très rapide, vous verrez. Sur la page d’accueil du site internet 
officiel du District, vous pouvez aussi arriver directement sur ce formulaire en cliquant sur la 
photo de « Touche Pas à Mon Foot », sur la colonne de droite. 
Plus nous aurons de remontées, plus efficace sera le traitement de ces problèmes. Vous faites 
votre signalement et, derrière, élus et salariés du District mèneront des actions, sous l’égide de 
la commission d’éthique dont je suis l’un des membres. Par exemple, en se rapprochant de vous 
présidentes et présidents, pour vous faire remonter un mauvais comportement ou un problème 
dont vous n’êtes peut-être même pas au courant. Si cela concerne un éducateur dont le 
comportement n’est pas vraiment exemplaire, nos techniciens se rapprocheront de lui et vous 
en serez informés. 

----------------- 

Voilà quelques outils à votre disposition pour faire de la pédagogie et pour faire reculer les 
mauvais comportements. Ils ne sont pas parfaits, c’est certain, mais ils ont le mérite d’exister, 
alors utilisons-les au maximum… Et pour les plus récalcitrants, ceux qui ne voudront pas 
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revenir dans le droit chemin, ceux qui ne voudront toujours pas comprendre nos messages 
« Touche Pas à Mon Foot » et « Respectez Mon Sport », ou qui profiteront de nos terrains de 
jeu pour se défouler contre un arbitre ou un adversaire, ceux-là continueront à rendre des 
comptes devant la commission de discipline, avec la volonté pour notre District de sanctionner 
encore plus fortement, et je vais laisser notre Président vous en dire plus. 
 
Merci pour votre écoute. 
 

Remise du Label Départemental 2023/2024 

Le Secrétaire Général invite Mme Sandrine FLOUREUSSE et M. Victor DENOUVION à 
nous rejoindre sur la scène pour remettre le Label départemental accompagné d’un chèque de 
500 € offert par le District aux lauréats suivants : 
 

CO. COTEAUX 
JEUNES FOOTBALLEURS DU CAGIRE 

U.S. DE DERAT 
COMMINGES SAINT-GAUDENS FOOT 2014 

A.S. LAVERNOSE LHERM MAUZAC 
GROUPEMENT GARONNA NORD TOULOUSE FOOTBALL CLUB 

 
 

Questions diverses  

 
En l’absence de question, le Secrétaire Général clôture l’Assemblée Générale et invite les 
personnes présentent à participer au cocktail dinatoire servi sur le parvis du Pavillon 
République.  
 

 

 

         Le Président,                                      Le Secrétaire Général, 
   Jean-Marc SENTEIN             Patrick MARSENGO 
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